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本日のプログラム 

第６８回年次総会 

「クラブにおけるＤＥＩとは」 

地区ＤＥＩ推進委員会 

委員長 大谷 京子様(千葉北ＲＣ) 

 

前回例会報告（１１月２７日） 

点  鐘： 寺内 忠正会長 

ロータリーソング：四つのテスト 

ビジター紹介： 

ＮＰＯ法人ＢｅＣＯＭ 武内 達彦様 

銚子税務署 法人課税第 1部門 

統括国税調査官 大村 紀仁 様 

会長挨拶 

皆さんこんにちは。今週は個人的に大変なこと

の多い一週間でした。自分の商売的に、ちょっと

係るとこを。皆さんこの時期耳にするワードはあ

りませんか？特に今年は多く聞いている気がし

ます‟ブラックフライデー”です。私たちの世代

では悪い意味のブラック。私は連想してしまうの

ですが、昔？今もあるのでしょうか？雑誌を連想

させ、余り良いイメージのないワードですが、 

‟ブラックフライデー”元々はアメリカ発祥の

ようで、感謝祭（11 月の第 4 木曜日）の翌日は

正式な休暇日ではないが休暇を取ることが多く、

感謝祭の在庫一掃セールを開始する日になって

いるそうで、アメリカの小売業界では 1年で最も

売り上げを見込める日、年末商戦の幕開けを告げ

るイベント、感謝祭翌日は多くの労働者が体調不

良などと偽って欠勤するために工場が計画通り

に稼働できなくなる日として、ブラックフライデ

ー1961年 12月にフィラデルフィアの警察の交通

班は、（交通渋滞を引き起こし、万引きも多発す

る）という嘲笑的な意味で。 

しかしこの時点ではブラックフライデーにはネ

ガティブな意味が強いため、小売店などはこの言

葉に不快感を示して「ビッグフライデー」にしよ

うと呼びかけたが、これは普及しなかったそうで、

その後、1981 年にフィラデルフィアの地元新聞

が「小売業者が儲かり黒字になる日」という前向

きな解釈を発表してからは「ブラックフライデー」

が良い意味で広く使われるようになったそうで

す。 

日本でも 11 月は年末商戦を控えて売り上げが伸

び悩むため、消費喚起を狙って、ブラックフライ

デーのセールが開催されるようになった 2018 年

頃には「年末需要の先食いになるだけ」との意見

もあったそうですが、2022 年には「日本でも定着

しつつある」と言われるようになったそうです。 

日本の場合、感謝祭に類似する祝日である勤労感

謝の日（11月 23日）にあわせて、あるいは冬物

ニーズが高まる二十四節気の一つ・小雪（11 月

21日頃）にあわせて実施されることが多く、アメ

リカの「ブラックフライデー」よりも 1週間程度
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早くに開催されるそうです。 

日本ではじめてブラックフライデーをとりいれ

た会社はどこでしょうか？色々と説はあるよう

ですが、玩具量販店の日本トイザらスがブラック

フライデーのセールを開催したものが日本で最

初とされているそうです。2015 年には衣料品小

売の GAP や自転車用品のバイチャリも開催し、

2016 年 3 月には当時の日本経済団体連合会会長

と経済財政・再生相との会談で、政府主導による

個人消費喚起策としての「日本版ブラックフライ

デー」の導入を提起したことで認知度は高まり、

同年にはイオンが開催し、日本でも根付き始めた

そうです。 

私個人的には、良くない？「ブラックフライデー」

になりました。先週前半に前歯の上に膿が溜まり、

ズキズキ痛く痛み止めと抗生物質を服用してい

たのですが、木曜にやっとおさまったと思ってい

たら、金曜日にお尻が痛いと気が付き？医者に行

き、また痛み止めと抗生物質を服用していたので

すが、おさまる気配がないので、今週月曜日に切

開となり今に至ります・・・実は 2回目なのです。

切開ももちろん痛いですが、一番恐ろしいのは麻

酔です。私の場合ですが、1 回目は、お尻へ金属

バットでフルスイングで叩かれた衝撃→痛みが

あったので、2 回目は本当に恐ろしかったで

す・・・ハイ、2回目です。金属バットフルスイ

ングではありませんでした。細い縫い針を何百本

をまとめて、それを押し付けられたような痛みで

した・・・1回目と 2回目の違いはなんなのか解

りませんが（そんなンどうだっていい位痛い）、

二度と経験したくない１つです。先生の”今夜は

楽になりますよ～”の言葉に、感謝と憎悪の感情

の入り混じった、ありがとうございますの返事を

返しました。 

最後にお誘いです。11/29 旭 RC 後援のチャリテ

ィーライブが行われます。何名か会員の方が行く

とは聞いておりますが、まだ¥3,000？の席が若干

残っているようですので、年末年始の忙しい時期

前に一笑いいかがでしょうか？宜しくお願い致

します。 

臨時理事会報告 

森田新入会員カウンセラー・所属委員会の件 

 ...................................... 承認  

幹事報告 
1. 友誌 12月号目次ご案内 

2. 地区大会広告協賛依頼・地区大会２日目入場

について 

3. MCRレポート 10月期 

4. Thank You Letter地区ロータリー財団委員会 

5. 補助金管理セミナーご案内 

…ガバナー事務所 

6. 2025年賀詞交歓会開催のご案内 

…銚子商工会議所 

7. 交通安全・防犯年末年始特別警戒取締出動式

及び合同パトロール等の参加について 

…銚子市交通安全都市推進協議会 

【例会変更】 

小見川ＲＣ 

12月11日(水)18:30 忘年例会 春本 

25日(水)休会 定款第7 条第1節(d)により 

※会報はＨＰを閲覧下さい 

銚子東ＲＣ 

12月 10日(火)出前教室 銚子二中点鐘 13：20 

  17日(火)年末親睦会 犬吠埼ホテル 

点鐘 18：30 

24日・31日(火)定款第 7条第 1節(d)により休会 

ニコニコＢＯＸ  

✧ 飯島 良春幹事 

森田さん銚子ＲＣ

へようこそ。これ

からよろしくお願

いします。 

 

 

 

会員の記念日  

結婚記念日 石毛  充会員(11月 22日) 

卓  話  

「法人税申告の ALL e-Taxの推進について」 

銚子税務署 法人課税第 1部門 

統括国税調査官 大村 紀仁 様 

銚子税務署法人課税第１部門統括官の大村で

す。銚子ロータリークラブの皆様方には、平素よ

り税務行政にご理解ご協力を賜っておりますこ

と、御礼申し上げます。 

 本日は、法人税の e-Tax について、お願いも兼

ねましてご紹介させて頂くことになりました。銚
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子ロータリークラブの皆様方は、既に e-Taxをさ

れているところがほとんどだと思いますが、私ど

も、この１年くらい前から、All e-Taxという次

の目標に向け、力を入れて取り組んでおります。

既に、この「All e-Tax」を達成されている方に

は御礼申し上げますとともに、まだ達成されてい

ない方はこれを機に、是非ご検討頂きますようよ

ろしくお願いします。 

 まずはじめに、法人税申告の e-Taxの利用状況

についてですが、法人税申告の e-Tax 利用件数

は、年々増加しておりまして、グラフにはありま

せんが、法人税申告に占める e-Tax の利用率は、

令和４年度で９１．１％となっております。 

 さらに、e-Taxで提出された法人税申告のうち、

主要な別表に加え、財務諸表など申告に添付すべ

き書類を e-Taxで提出した割合は７４．１％とな

っています。 

 国税庁では、主要な別表に加え、財務諸表や勘

定科目内訳明細書などの添付書類も e-Tax 送信

することを「ALL e-Tax」と表現しておりますが、

令和４年度時点で、すでに４社に３社が「ALL e-

Tax」となっています。 

 一方、e-Taxで申告はするものの、別送書類が

ある申告が一定数存在しており、令和４年度で見

ますと、６３．７万件の申告に、別送書類がある

状況です。 

 国税庁としては、何とかこの別送書類を減らし、

ペーパーレスを実現できないかということで、皆

様の利便性向上を図るための方策や ALL e-Tax

の利用勧奨といった、を進めているところです。 

別送書類の状況ですが、別送書類のある申告は約

６３万件のうち、後日、書面提出される添付書類

としては、財務諸表が約６０万件、勘定科目内訳

明細書が約１８万件、法人事業概況書が約１０万

件あり、別送書類がある申告の大半で、財務諸表

が書面で提出されている、という状況です。 

 一般的に、財務諸表については、今は、会計ソ

フトなどで作成していることが多いと思います

が、会計ソフトで作成している場合、データ出力

が可能だと思いますので、財務諸表データを含め

て、e-Taxで提出することで、皆様にとって、業

務の効率化やペーパーレス化、コスト削減といっ

たメリットがあると考えております。もちろん私

どもにとっても、データで提出されれば、入力事

務や書類の保管の事務も省力化できますので、行

政コストの削減にも大きく資するということに

なります。 

とはいえ、財務諸表データの送信については、

課題もありまして、国税庁において、これまで税

理士の先生方やソフトベンダーの皆様からアン

ケートや意見交換を実施してきましたが、その中

で、e-Taxで提出できない要因として挙がったも

のが、会計ソフトと税務ソフトの互換性の問題で

す。会計ソフトと税務申告ソフトの互換性がない

場合は、追加で財務諸表データを e-Tax提出する

作業が手間となりますので、それが理由で、書面

提出される方が一定数いると考えております。 

 国税庁においては、ベンダーの皆様と意見交換

を実施し、手間の解消に向けた検討を、進めてい

るところです。 

 その取り組みの一つですが、財務諸表データの

e-Tax 提出を推進するため、令和６年３月末に、

国税庁の e-Taxホームページに「財務諸表データ

送信」ページを設け、会計ソフトと税務ソフトの

互換性の状況に応じた対応方法をご案内してい

ます。 

 次に、皆様方へのお願いになりますが、会計ソ

フトで作成した財務諸表データをご使用の税務

（申告）ソフトに取り込める場合は、法人税の申

告データと併せて財務諸表データも e-Tax 提出

をお願いします。 

 なお、ご参考としまして、法人税申告のデータ

形式についてですが、財務諸表を e-Taxで提出す

る際は、「XBRL形式」又は「e-Tax指定の CSV形

式」と法令でデータ形式が決まっておりますので、

ご注意頂ければと思います。 

 財務諸表を PDFデータで送信して ALL e-Tax対

応済みと誤認していた事例がありますが、PDFで

送信できるものは、「法人税申告のデータ形式に

関する法令」で限定されています。財務諸表は、

「XBRL形式」又は「e-Tax 指定の CSV形式」での

提出となっておりますので、ご注意をお願いしま

す。 

 最後に税務当局の取組について、説明します。 

 先ほど、財務諸表データの送信に関する課題に

ついて触れましたが、今後も、皆さま方の利便性

向上を図るため、手間の解消に向けた対応などを

継続的に検討していきたいと考えております。 

 ２つ目としては、ALL e-Taxを推進するために、

財務諸表が別送書類となっている方に対して、利

用勧奨をさせていただいており、納税者の皆様に

対しては、令和６年４月に、e-Taxのメッセージ

ボックスに、メッセージ配信をさせていただきま

した。 

 税理士の皆様に対しては、これまでも、全国の

税務署の職員が、ご訪問や電話等により、ALL e-

Tax のお願いをさせていただいたところですが、

引き続き、利用勧奨を実施させていただきます。

税務署職員から連絡がありましたら、ご対応のほ

ど、どうぞよろしくお願いします。 

 利用勧奨時に皆様からお聞きした意見や要望

に関しては、我々国税庁としてもしっかりと確認
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し、皆様方の意見を参考に、今後の取組を進めて

いきたいと考えております。本日は、貴重なお時

間をいただき、誠にありがとうございました。 

引き続き、税務行政へのご協力のほどよろしくお

願いします。 

 

 

 

協賛金交付 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

2024 ＣＯＭＣＵＰ協賛金をお渡ししました。 

 

 

 

 

 

入会式 森田 兼司会員 

 
あいおいニッセイ同和損害

保険㈱ 

千葉支店 銚子支社長 

職業分類 ：損害保険 

所属委員会：親睦活動委員会 

カウンセラー：松本恭一会員 

 

 

 

 

 

 
【出席報告】  

会員総数３３名 出席計算３１名  

出  席２５名 欠  席 ６名  

出席率８０．６５％ 

欠 席：淵岡君・東川君・金島君・村田君 

須永君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】 なし 

 

 

 

【ニコニコ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥ 5,000 計 ￥242,000 

スモールコイン ￥ ― 計 ￥ 23,395 

米山 BOX ￥ 2,300 計 ￥ 21,272 

希望の風 ￥ ― 計 ￥109,800 

次週（１２月１１日）プログラム 

初点灯 150周年「犬吠埼灯台は今もなお」 

犬吠埼プラントン会 

代表幹事 仲田 博史様 

お弁当：椿（中華） 

 


